

Jahresbericht 2022

Stiftungszweck

Die Stiftung Spital Affoltern hat den Zweck, das Spital zu erhalten, zu fördern und zu unterstützen sowie seine Zukunft zu sichern; Projekte des Spitals zu finanzieren, die nicht oder nur teilweise von der öffentlichen Hand übernommen werden und die ganzheitliche Menschen-Medizin, wie sie im «Modell Affoltern» beschrieben ist, zu unterstützen.

Nach der Aufteilung in die gemeinnützige Aktiengesellschaft (gAG) Spital Affoltern und die interkommunale Anstalt (IKA) Langzeitpflege Sonnenberg sind diese beiden Organisationen mit ihren Leistungsangeboten als Destinatäre der Stiftung gemäss Art. 2 der Stiftungsurkunde unterstützungsberechtigt.

Geschäftsführung

Der Stiftungsrat hat die anstehenden Geschäfte in vier Sitzungen behandelt.

Die Spenden nahmen im Jahr 2022 um ca. 25% ab. Im Jahr 2021 erhielt die Stiftung eine Erbschaft mit zwei Eigentumswohnungen. Die entsprechenden Zuweisungen der Willensvollstreckerin sind noch nicht abgeschlossen. In der Jahresrechnung 2022 wurden Fr. 558474 verbucht. Ein weiteres Legat erhielten wir im Jahr 2022. Dieses wird voraussichtlich im Jahr 2023 mit ca. Fr. 480000.— erfolgswirksam.

Auf den Finanzanlagen musste ein Buchverlust verbucht werden. Wir gehen aber davon aus, dass dieser nicht realisiert werden muss, da die Obligationen zu 100% zurückbezahlt werden müssen.

Der Stiftungsrat wurde vom CEO des Spitals, Herrn Lukas Rist, und dem CEO des Pflegezentrums, Frau Franziska Marty an den Stiftungsratssitzungen über die aktuellen Herausforderungen orientiert.

Ende 2022 trat das sehr langjährige Stiftungsratsmitglied Dr. Martin Christen aus dem Stiftungsrat zurück. Er war seit der Gründung der Stiftung im Stiftungsrat und hat dessen Tätigkeit massgebend unterstützt. Seine Nachfolge hat der ehemalige Chefarzt der Chirurgie Dr. Matthias Wiens übernommen. Damit ist das medizinische Knowhow Im Stiftungsrat wiederum kompetent vertreten.



Projekte

Mit Schwergewicht hat die Stiftung im Jahr 2022 folgende Projekte unterstützt:

Busbetrieb vom Bahnhof Affoltern zum Spital/Langzeitpflege Sonnenberg. Dieser dient den Besucher/innen und Mitarbeiter/innen des Spitals und des Pflegezentrums Sonnenberg.

Verschiedene kleinere Projekte wurden im Bereich «Palliative care» umgesetzt.

Das Projekt Dialysestation im Zentrum von Affoltern wurde mit Fr. 200000.— unterstützt.

Das ursprünglich geplante Projekt «Wintergarten» im Pflegezentrum Sonnenberg konnte aus technischen Gründen nicht realisiert werden. Die Stiftung wird im Jahr 2023 die bauliche Erneuerung der Demenzabteilung mit Fr. 235000.— unterstützen.

Dank

Der Stiftungsrat bedankt sich bei der ganzen Belegschaft des Spitals und des Pflegezentrums für ihren sehr grossen Einsatz. Der Stiftungsrat ist überzeugt, dass der Verwaltungsrat und die Direktion des Spitals im Zusammenhang mit Leistungsaufträgen sehr weitsichtig, geschickt und erfolgreich ganz im Sinne der Stiftung «langfristiges erhalten des Spitals» handelte.

Die grosse Anzahl von Spenden und die Legate zeigen wie sehr die Bevölkerung das Spital und das Pflegezentrum schätzt.

Aeugst am Albis, 25. Juni 2023

Stiftung Spital Affoltern

Ruedi Müller Präsident des Stiftungsrates